

---

# Información Política

---

---

CELEBRA PRIMER AÑO EN EL ZÓCALO

# AMLO pide un año más para consolidar la transformación

El Presidente afirma, ante miles de personas, que luego de 2 años, "los conservadores ya no podrán revertir los cambios"

**Sobre la inseguridad, López Obrador culpa a sus antecesores, Peña Nieto y Calderón**

AMÍLCAR SALAZAR MÉNDEZ  
asalazar@elfinanciero.com.mx

Doce meses más fue el tiempo que pidió el presidente Andrés Manuel López Obrador para salir del proceso de transición, acabar con las políticas implementadas en los sexenios pasados, y dejar sentadas las bases para consolidar su llamada cuarta transformación.

Pero para el Ejecutivo todavía existe un problema: "Lo viejo no acaba de morir y lo nuevo no termina de nacer", dijo ante decenas de miles de asistentes en la Plaza de la Constitución y calles aledañas.

Fue en el Zócalo, justo como lo hizo hace un año cuando tomó posesión, con un atril y una bandera, donde refrendó su oferta de acabar con los "tiempos aciagos de la corrupción", con los "contratos leoninos", la condonación de impuestos, los fraudes electorales, o del "mátalos en caliente".

FOCOS

**Da gracias.** En su discurso, López Obrador agradeció a Trump por respetar "nuestro derecho soberano a decidir con independencia y libertad. No aceptamos ningún tipo de intervención".

**Sin avance.** En cuanto a la economía, el Presidente admitió: "todavía no ha habido crecimiento económico como deseamos".

"¿Cuánto tiempo necesitaremos para consolidar la transformación? Pienso que un año más; es decir, en diciembre de 2020 ya estarán establecidas las bases para la construcción de una patria nueva", refirió.

Para entonces, "será prácticamente imposible regresar a la época de oprobio que significó el periodo neoliberal. Los conservadores ya no podrán revertir los cambios".

Sin dar detalles, reconoció que sólo existen 11 pendientes de los 100 a los que se habría comprome-

tido para su primer año.

Presumió un cambio de paradigma en la estrategia de seguridad y desestimó que en sus primeros 10 meses se lleven contabilizados 28 mil 741 víctimas de homicidios dolosos, según cifras oficiales.

El Presidente volvió a responsabilizar de la inseguridad a sus predecesores, Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón, quienes, acusó, dejaron "un saldo pavoroso de muertos".

Hizo referencia a la "crisis de terror" que se suscitó la tarde del 17 de octubre en Culiacán, Sinaloa, con motivo de las acciones de retención y liberación de Ovidio Guzmán, hijo de *El Chapo* Guzmán, situaciones que calificó como "una prueba de fuego".

"Podrán decir nuestros adversarios que demostramos debilidad, pero nada vale más que la vida de las personas", puntualizó.

También condenó los "crímenes de odio motivados por el racismo y la xenofobia", donde perdieron la vida tres mujeres y seis niños de las familias LeBarón y Langford, y

aprovechó para agradecer al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, por ofrecer ayuda y respetar “nuestro derecho soberano a decidir con independencia y libertad”.

“El gobierno de México cumplirá con su responsabilidad de hacer justicia. No aceptamos ningún tipo de intervención”, se comprometió.

En cuanto a economía, dijo que “todavía no ha habido crecimiento económico como deseamos”, pero celebró que existe una mejor distribución de la riqueza.

Habló de la actitud “obstinada, caprichosa, de los conservadores corruptos”, que habrían recurrido a un sabotaje jurídico con 103 amparos para impedir la construcción de un aeropuerto en Santa Lucía.

“Y ya comenzó esa importante obra. Los ingenieros militares me han asegurado que inauguraremos el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México el 21 de marzo de 2022”, aseveró.

Tampoco dejó pasar la oportunidad para recordar que “con apego a nuestra ejemplar tradición”, se decidió otorgar asilo humanitario y político al expresidente de Bolivia, Evo Morales.

“Evo no sólo es nuestro hermano que representa con dignidad al pueblo mayoritariamente indígena de Bolivia, Evo fue víctima de un golpe de Estado y desde México para el mundo sostenemos: democracia sí, militarismo no”, subrayó.

Desde el templete instalado frente a la Catedral, se comprometió a seguir escuchando y sirviendo a su “ángel de la guarda que se llama pueblo”, pues es el “gran señor, el amo, el soberano, el gobernante, el que manda y transforma”.

**MENSAJE EN EL ZÓCALO**

# AMLO reconoce falta de crecimiento económico

ZENYAZEN FLORES  
zlflores@elfinanciero.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció en su mensaje con motivo del primer año de su gobierno, que en 2019 la economía no creció como se esperaba, no obstante, aseguró que se han cumplido todos los compromisos financieros y resaltó que hay finanzas públicas sanas.

“Todavía no ha habido crecimiento económico como deseamos, pero existe una mejor distribución de la riqueza. El presupuesto público no se queda, como era antes, en pocas manos, sino llega a la mayoría de la gente”, sostuvo frente a miles de simpatizantes en el Zócalo capitalino.

Para 2019, el rango original de crecimiento de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) fue de entre 1.5 y 2.5 por ciento, sin embargo, el pasado 8 de septiembre la dependencia ajustó a la baja su pronóstico para quedar en un rango de 0.6 y 1.2 por ciento, es decir, el

**OTROS DATOS**

**648**

**MIL EMPLEOS**

Se crearon en los primeros diez meses del año, según estadísticas del IMSS.

**16%**

**AUMENTÓ**

El salario mínimo en el primer año del sexenio. La percepción media llegó a 11 mil 352 pesos al mes.

punto medio de crecimiento vigente es de 0.9 por ciento.

Aun con ese ajuste, el crecimiento esperado por Hacienda está por encima del consenso, ya que los analistas en las encuestas de Banxico y Citibanamex apuntan a una varia-

ción de -0.2 a 0.2 y -0.1 por ciento, respectivamente.

López Obrador sostuvo que “hemos cumplido rigurosamente con todos los compromisos financieros. Se han pagado sueldos, prestaciones, pensiones a trabajadores, se han entregado las participaciones a estados y municipios en tiempo y forma, no hay demora en liquidar a proveedores”.

Además, afirmó que se ha cumplido con reconocer y hacer frente a la enorme deuda que su gobierno heredó de las administraciones pasadas, la cual asciende a un monto de 10.8 billones de pesos.

El Presidente subrayó que “tenemos finanzas públicas sanas. De enero a octubre la recaudación de impuestos aumentó en 139 mil 699 millones en comparación con el año pasado, es decir, 1.6 por ciento en términos reales”.

Apuntó que en octubre la inflación anual fue de 3 por ciento, “la más baja desde septiembre del 2016” y el peso se ha fortalecido 4 por ciento con relación al dólar.

FOCOS

**El robo** de combustible se redujo de un promedio diario de 81 mil barriles diarios en noviembre del año pasado a 5 mil en el mismo mes de 2019 que equivalen a unos 20 millones de pesos.

**La capacidad** de refinación del país alcanzó el 40 por ciento cuando a finales del sexenio pasado se utilizaba solo un tercio.

**Las importaciones** de petróleo crudo se detuvieron en este sexenio por orden presidencial cuando a finales del periodo de Peña Nieto compraban 46 mil barriles diarios.

REVIERTE CAÍDA

## Y presume cifras de producción de Pemex

El presidente Andrés Manuel López Obrador presumió ayer que durante su primer año de gestión se detuvo la caída en la producción de crudo de Pemex.

“Es un orgullo informar que por primera vez en 14 años detuvimos la caída progresiva en la producción de petróleo”, dijo en su discurso en la plancha del Zócalo.

Si bien la caída en la plataforma de producción se detuvo de junio a septiembre, en octubre pasado

las cifras de la petrolera vieron un revés, al registrar 1.655 millones de barriles al día, 50 mil barriles menos que un mes antes, según datos de la empresa. Desde septiembre pasado Octavio Romero, director de la petrolera, reconoció que el resultado negativo se derivaba del mantenimiento a un buque petrolero.

“En 2018 la caída en la producción de petróleo fue equivalente a 200 mil barriles diarios y en lo que va de este gobierno no solo no hemos perdido producción, sino que a finales de diciembre estaremos extrayendo 50 mil barriles diarios adicionales”, dijo AMLO.

La compañía tiene como meta alcanzar al final de diciembre una producción de 1.8 millones de barriles, lo cual, según dicen analistas, será complicado.

Los expertos reconocieron que la actual administración redujo el ritmo en que se registraban las caídas en la producción.—*Diana Nava*

HACE UN BALANCE

# En 1 año se afianzan gobernabilidad, DH y democracia: Segob

**La secretaría destaca acciones encaminadas a erradicar la violencia de género**

**SUSANA GUZMÁN**  
sguzman@elfinanciero.com.mx

Al cumplirse un año de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, la Secretaría de Gobernación consolidó la promoción y defensa de los derechos humanos, la gobernabilidad, la gobernanza, la democracia y la unidad nacional.

En un comunicado, la Segob destacó que Olga Sánchez Cordero es la primera mujer en la historia, que es la titular de la dependencia.

Resaltó el impulso de acciones encaminadas a la igualdad, la erradicación de la violencia contra las mujeres, el fortalecimiento del sistema de justicia, la interlocución con los otros poderes, entidades y municipios, y el diálogo con otros actores.

## EL AHORRO.

Sobre el plan de austeridad, la Segob informó que con reducción en gastos en diversas áreas logró un ahorro por 675 mdp.

Recordó que el 21 de noviembre, en Palacio Nacional, el Presidente firmó el Acuerdo por la Igualdad entre Mujeres y Hombres, uno de los más importantes para dar un rostro renovado a la dependencia.

Aunado a ello, el gobierno, a través de Segob, la Organización de las Naciones Unidas y la Unión Europea, presentaron la Iniciativa Spotlight, que inicia con acciones para prevenir y eliminar el feminicidio.

En la estrategia de transparencia, rendición de cuentas, austeridad y combate a la corrupción, "la Secretaría de Gobernación dejó de ser la dependencia oscura donde se tomaban decisiones políticas invasivas, para ser un área que privilegia

acuerdos, fomenta el respeto a las instituciones, órdenes y poderes de gobierno, además de una férrea defensa de los derechos humanos y la participación activa de todas y todos los mexicanos".

En su balance, Segob resalta que fue factor fundamental para la creación de la Guardia Nacional, aprobada por unanimidad tanto en el Congreso como en las 32 legislaturas locales, y cuyo resultado ha sido definitivo para que la nueva institución de seguridad iniciara operaciones y despliegue.

Respecto a la austeridad, la secretaría redujo su gasto en rubros como arrendamiento vehicular, combustibles, pasajes y viáticos, telefonía celular, entre otros, con un ahorro de 675 millones de pesos.

Sobre la gobernabilidad, destacó el diálogo con más de 457 organizaciones sociales, realizando mil 586 reuniones de trabajo a nivel nacional, priorizando la conciliación política, sin uso de la fuerza.